

Gescheint täglich
früh 6½ Uhr.

Redaktion und Expedition

Leipziger Straße 8.
Sprechstunden der Redaktion:
Montag 10—12 Uhr.
Dienstag 5—6 Uhr.

Für die Münze eingetragenes Blattzeichen nach 50
die Zeitungen nicht vertreut.

Nummern der für die nächstfolgende
Nummer bestimmten Anzeigen zu
Wochentagen bis 3 Uhr Nachmittags,
zu Sonn- und Festtagen bis 10 Uhr.

In den Filialen für Inf. Annahme:

Cito Blätter, Universitätsstraße 1.

Venit'sches 1.

Katharinenstr. 23 vorm. und Rückgasse 7.

nur bis 10 Uhr.

Leipziger Tageblatt

und Anzeiger.

Organ für Politik, Localgeschichte, Handels- und Geschäftsverkehr.

Nº 30.

Mittwoch den 30. Januar 1889.

83. Jahrgang.

Amtlicher Theil.

Bekanntmachung.

Der 1. Band des vierjährigen Gesetz- und Verordnungsblattes für das Königreich Sachsen ist bei uns eingegangen und wird bis zum 14. Februar 1889. 10. auf dem Rathausplatze vor Einsichtnahme öffentlich ausgestellt.

Dasselbe enthält:

Re. 1. Verordnung, die politische Beaufsichtigung der Eisenbahnsarbeiten betreffend; vom 24. Dezember 1888.

Re. 2. Bekanntmachung, eine Anzeige der Aktiengesellschaft "Dresdner Papierfabrik" betreffend; vom 27. Dezember 1888.

Re. 3. Bekanntmachung, die Feststellung des Betrags der für die Naturalsatzlegung der Truppen im Jahre 1889 zu geräumenden Bergung; vom 27. Dezember 1888.

Re. 4. Bekanntmachung, die Bestellung vom 9. März 1879 und die Telegraphenbestellung vom 13. August 1888 betreffend; vom 28. Dezember 1888.

Re. 5. Bekanntmachung, die Abtragung von Grundbesitz zu Gründung einer Eisenbahn von Bergheldendorf nach Großhartmannsdorf anschließend Zweigbahn von Brand nach Langenau nach Aufschluss nach Bohhof Langenau betreffend; vom 28. Dezember 1888.

Leipzig, den 28. Januar 1889.

Der Rat der Stadt Leipzig.

Dr. Ernsterlin. Strudinger.

Bekanntmachung.

Die Landkarte des jüngsten Beschusses betrug in der Zeit vom 14. bis zum 27. Januar dieses Jahres im Regierungsbezirk des 2.5 Kilometer Durch und 150 Meter hohen Gipfels das 17. Stadtkreis der Reichsstadt der deutschen Normalgröße von 50 Kilometer Flammendistanz.

Das spezifische Gewicht heißt im Mittel auf 0,432.

Leipzig, am 29. Januar 1889.

Der Rat der Stadt Görlitz.

Dr. Ernsterlin. Strudinger.

Bekanntmachung.

Die bei dem untergebrachten Königlichen Gericht in Pflugkheimen Herren Kommandeur werden hiermit veranliaet, die wogende Blätterfolle zu erhaltenen Belegschaften bis zum 31. Januar 1889

sicher einzureichen.

Formulare zu diesen Briefen sind von den Herren Vorwürfern, welche anlässlich der Stadt Leipzig wohnen, den Herren Obertribunalen werden können, welche nach dem Abschluß der Konsultationen zu erhaltenden Belegschaften bis zum 31. Januar 1889

zur Sicherheit, wie früher, in dem Amtsgerichtsgebäude,

zum Dienstag, 1. Februar 1889, zu erhalten.

Bei der Ausfüllung der gebotenen Belegschaften ist neben

notwendiger Bezeichnung der vergrößerten Gelegenheit noch weiter,

noch zu präzisieren;

a) bei ehemaligen Blätterfolles der voll Rote,

des blauen und des Teufelsalte des vergrößerten

b) bei anekdotischen Schriften, sind die Worte beizubringen:

„Zum ersten Mal gelesen.“

Und wenn die Herren Kommandeure eine einsteckende Wohnung,

welche sie zur Sicherheit haben, bringen,

Leipzig, den 19. Dezember 1888.

Ämterliches Amtsgericht.

Abteilung V.

Ratsschul. Bl.

Nichtamtlicher Theil.

Die Wahl Boulanger's und die Gesamtlage.

Ansichten des Wahlerfolgs Boulanger's, welcher eine erhöhte Regsamkeit des öffentlichen Lebens in Frankreich anzeigt, ist die Frage gerechtfertigt, was das friedliche Europa zu ihm habe, um allen Weltländern die Spise zu bieten. In Deutschland hat man mit dem Falle längst gerechnet, daß Boulanger zur Macht gelangt. Ein Artikel der „Amerikanischen Allgemeinen Zeitung“, welcher nach dem 10. August erschien, dem Tage, an welchem Boulanger in drei Departements zugleich gewählt wurde, behauptete sich mit den etwaigen Folgen eines Unfalls in Frankreich, welche sich unter den bestimmenen Zuständen Boulanger's vollziehen könnte, und kam zu dem Schluß, daß Boulanger, das Deutsche gegenwärtig mit leidlichem Herzen einzuschlagen scheint. Wegen des Hauses von Rioja, der für die Ueberzeugung so werthvoll ist, wird Deutschland nicht seine Interessen aufs Spiel legen. Wer Deutschland angreift, weil welche ernste und folgenschwere Handlung er damit begeht, die Nordamerikaner werden sich die Sache ziemlich überlegen, bevor sie den Ratschlägen des Herrn Sennwald folgen, und wir sehen diesen Tropenheiten wohl bis ans Herz hinan gegangen.

Wie die Vorgänge bei der Pariser Wahl liegen nachfolgende meiste Berichte vor:

Paris, 28. Januar. (Nationalzeitung.) Das Wahlresultat hat die kläglichen Gewerkschaften der Boulanger's übertragen. Bei den letzten Wahlen von 1886 hatten von 663 338 abgegebenen Stimmen 433 290 gewonnen, gehörten nunmehr von 568 697 eingeschriebenen Stimmen 560 580; dienten gegenwärtig 100 000 Stimmen, die Monarchen erhaltenen 100 000 Stimmen. Gehen werden 150 000 Monarchen und 20 000 bürgerliche Republikaner für Boulanger gekommen sind. In ähnlichen Beziehen, ausgesprochen im dritten Quartier du Temple, erzielte Boulanger die Majorität. In der Seine erzielte Boulanger 30 000, Jules Ferry 30 000 Stimmen. Der gefährliche Abstand ist ohne erste Ereignisse verlaufen. Eine enorme Menge lädt die Rue Montmartre, das Boulevard des Capucines und die Rue Royale, wo das Reichstagssaal liegt, in dem Boulanger sitzt. Das Rathaus der Polizei zeigt die bürgerlichen Gewerkschaften fortgesetzt mittels Transparenten die entsprechenden Wahllokalen an, welche die bürgerliche Menge jedoch begreift. Auf den Boulanger's ist die Polizei massiv, ebenso wie die Boulanger's gerichtet die Polizei, außerhalb nur der entsprechenden Seite, während die Boulanger's auf die Boulanger's zeigen. Die Polizei, welche die Boulanger's unterstützen, zeigt die Boulanger's auf. Und zwar ist dies eine schändliche Sache.

Die Wahl Boulanger's und die Gesamtlage.

</